

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año IV.—N.º 1.053
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, núm. 9, 1.º
Horas de despacho: de 10 a 2 y de 4 a 7

Viernes 21 de Marzo de 1913

PALMA DE MALLORCA
Apartado de Correos núm. 19.—Teléfono núm. 189
FRANQUEO CONCERTADO

Bendición de Su Santidad

Por cuarta vez desde nuestra aparición en el estadio de la Prensa, tuvimos la honra de telegrafiar al Eminentísimo Cardenal Secretario de Estado para que, en nuestro humilde nombre, felicitara a S. S. el Papa Pío X con motivo de su fiesta onomástica; y por cuarta vez nuestro Santísimo Padre se ha dignado agradecer nuestro filial obsequio y concedernos magnánimamente su Apostólica Bendición.

De rodillas la recibimos: ella nos acrecentará las fuerzas para seguir laborando en pro de los altísimos ideales que la Buena Prensa viene obligada a defender.

Decía así nuestro telegrama:

«Cardenal Secretario.—Vaticano. Roma: «El Correo de Mallorca felicita Pontífice implorando bendición.

Ramis, Director.»
Y dice el que ayer recibimos:

«Director diario católico CORREO DE MALLORCA.—Palma Mallorca.—España.

Roma—20—(1645).
Su Santidad agradece homenaje y le bendice.

Cardenal Merry del Val.»



Inri

En lo más alto de la cruz en que fué clavado el Divino Salvador, mandó Pilatos que fuera escrita en varios idiomas la causa de su sentencia:

«Jesús Nazareno, Rey de los Judíos» (Joan, XIX, 19) Y como muchos leyeron este título—pues dice el Evangelista que el lugar donde fué enclavado Jesús estaba cerca de la ciudad—, los Pontífices de los judíos dijeron a Pilatos: «No quieras escribir Rey de los Judíos; sino que Él, ha dicho: Rey soy de los Judíos.» (Id., id., 21). Mas Pilatos, a quien en todo el proceso seguido contra Jesús habían faltado la fortaleza y la justicia, revisándose ahora de tan nobles virtudes, dijo a los Pontífices: «Lo escrito, escrito está.» (Id., id., 22).

«Esta palabra, nota en sus meditaciones el venerable P. Luis de la Puente, dijo el presidente, movido por divina inspiración, para que se entendiese que era verdad lo que el título contenía, y que por ninguna humana razón ni persuasión se había de mudar; y así será, que lo que está escrito en este título y en la divina Escritura, para siempre estará escrito, y no se mudará ni faltará, por más que contra ello hagan los enemigos de la fe.» (Parte IV, Meditación XLIV.)

El santo profeta David vió un día en espíritu la incomparable grandeza del reinado de Jesús, y puso en sus labios divinos aquellas misteriosas palabras: «Yo he sido constituido rey sobre el monte santo de Sion; he ahí el decreto del Altísimo: Mi hijo eres tú, yo te he engendrado hoy. Pídemelo, y te daré en herencia todas las gentes y en posesión los confines de la tierra.» (Ps. II, 8-9). Y aquel portentoso de inspiración sagrada, cuyos labios, purificados por el ascua del misterioso altar, narraron las más sublimes visiones, vaticinando la natividad temporal de Cristo y la maravillosa extensión de su imperio, dijo a los hijos de Israel: «Ha nacido un pequeño para nosotros y nos ha sido dado un hijo, el principado ha sido puesto sobre sus hombros, y será llamado su nombre, Admirable, Consejo, Dios, Fuerte, Padre del siglo futuro, Príncipe de Paz. Será multiplicado su imperio, y la paz no tendrá fin; se sentará sobre el solio de David y sobre su reino: para afianzarlo y consolidarlo en juicio y en justicia desde ahora y para siempre.» (Isaías, IX, 6-7). Mas claro y elocuente, si cabe, es el vaticinio de Daniel. Dios le había iluminado para que comprendiera y declarara a Nabucodonosor la significación profética de la misteriosa estatua que aquel monarca había visto en sueños. En ella leyó con claridad la sucesión de los siglos, y vió, simbolizadas en sus miembros quebrados, las mudanzas políticas que habían de sobrevenir en el mundo. Cuando éstas lleguen a su término, dice con inspirado acento, «el Dios del cielo levantará un reino que no será jamás destruido, y este reino no pasará a otro pueblo; sino que destruirá y exterminará todos estos reinos (simbolizados por la es-

tatua); y el mismo subsistirá para siempre.» (II, 44). Este reino eterno, aquí anunciado, dice San Agustín y con él la generalidad de los Santos Padres, no es otro que el reino de Jesucristo, que desprendiéndose, cual humilde piedrecita, del monte santo del Señor, vino a quebrar los pies de barro de la colosal estatua, formada con los imperios de la tierra, para que toda ella se derrumbara e hiciera añicos, dando así lugar a que sobre las ruinas del poder de los hombres fuera levantada la dominación gloriosa de Dios.

La Cruz

Deja de hijos a tu pie me llegue, deja de muerte modular mi canto, deja me abrace a tí, Madero santo, deja mi alma en lágrimas te riegue.

Mi culpa tu perdón y amor anegue, y el perdón de tu amor consiga el llanto; tu vista hiela el corazón de espanto... niégume a mí cuando yo a Tí te niegue.

Signo de Redención, abres la Gloria, fecha del triunfo, en la brillante historia, para el cristiano fiel, arma del cielo.

Desde el Gólgota, al mundo, tú le abrazas sin distinción de pueblos ni de razas, y al Emperio te elevas desde el suelo.

Santiago Vilella

Consummatum est

Cristo pendiente de la cruz, con los brazos extendidos para atraerlo todo hacia sí, próximo ya a exhalar el último suspiro que, como móvil de misteriosa fuerza, debía hacer que todas las cosas a la vez entrasen en orden, pronunció esta sublime frase eternamente alegre y eternamente gloriosa: *Consummatum est.*

«Está terminada la obra del Señor. Dios se complace en reflejar sus incomparables atributos en la riquísima variedad de seres que pueblan el universo: de éstos, unos manifiestan especialmente la sabiduría del Criador, otros su inmensidad, grandeza y magnificencia. La justicia y la misericordia manifiestáronse solemnemente en la prevaricación humana; la justicia, en el riguroso castigo impuesto a Adán y a su descendencia; la misericordia, en la consoladora promesa de un futuro Redentor; brotando por maravillosa manera, al impulso divino, el orden del desorden, pues la manifestación espléndida de aquellos atributos nació de la inefable rebelión humana. El fin supremo del universo, que consiste en la exterior manifestación de la divinidad escondida, brilló con destellos más vivos cuando parecía quedar frustrado en buena parte por el terrible abuso de la facultad creada. Pero, no había aún en el universo un ser tan grande que reflejara con la mayor perfección posible el Amor infinito, parte principal y último todo de las perfecciones divinas. Cuando aparece este Ser adorable, que es todo Amor y viene porque el Amor le envía y por Amor derrama toda la sangre de sus venas y se despidió prometiendo al Amor, puede asegurarse que la obra divina ha recibido su complemento, porque la manifestación de Dios, fin del universo, ha llegado a su más alto grado.»

«Está terminada la obra del Señor. Después de la brillante manifestación de las perfecciones divinas y del Amor que las domina, señora y contiene, era conveniente la unión del Criador y la criatura. Los seres salidos de las manos del Altísimo por el Verbo, debían volver a su inagotable Principio; resolviéndose el dualismo que existía entre el Criador y sus obras en una unidad perfectísima, en una maravillosa y robusta síntesis que descubrimos en el Hombre-Dios; pues posee por una parte la grandeza infinita, y por otra tiene en la naturaleza humana la recapitulación del universo.»

«Está terminada la obra del Señor. Dentro de la dilatada esfera del orden universal, completada con la más solemne manifestación del Amor infinito y con la perfecta síntesis del Criador y la criatura, había el orden particular humano, alterado a causa de la prevaricación primitiva. Es cierto que Dios sacó bien del pecado de Adán; pero, a pesar de esto, quedaba subsistente afectando la naturaleza de la criatura privilegiada. Quedaría restablecido, consumado el orden humano, si desapareciera de nuestra especie esa negra mancha, comunicándose también saludable vigor, sobrenatural energía a nuestra debilidad moral. La sangre que nuestro Redentor derrama lavará nuestra culpa y comunicará fuerza y vitalidad a nuestra languidez y decaimiento.»

«Está terminada la obra del Señor. La gracia sublima la naturaleza. Si lo menos perfecto se refiere y ordena a lo más perfecto, es lógico inferir que el mundo natural no está perfectamente completado hasta que es envuelto en las saludables aguas de la gracia a que estaba destinado. Sobre el Calvario se cierne la nube de donde salen esas aguas purísimas y regeneradoras. Jesucristo, origen de la gracia, bien puede exclamar, al acercarse el término de su dolorosa pasión: *Consummatum est.*

Jesucristo, personificación excelsa del orden sobrenatural, es el fin del antiguo Testamento. Los sacrificios de la antigua Ley, comenzando en Abel, son símbolo del incomparable Sacrificio consumado en el Calvario, sacrificio que debía abrogar los primeros y substituirlos. Las profecías se refieren también al Redentor, prome-

Contemplación

Contempla, tot pujant, al Redentor la costa sempre augusta del Calvari, carregat amb la Cruz, son relicari, signe del gran misteri de s'amor.

Contempla 'l, quant caigut, ton Aymador abatut ja p' el pes, no pot pujarhi, tractantlo cruelment, qual com corsari, el poble amenassant y aterrador.

Contempla 'l, si t'escau, clavat en Creu quant aixecant sos ulls vers l'Etern Pare s' exclama, perquè ven que 'l desampara,

tot fent oració en alta veu; y agònic, y morent, mira 'l q' entrega s' Esperit per t'amor. ¡Contempla y pregal!

Antoni Mir, Pyre.

Cuaresmales

Como decimos en otro lugar del presente número, una vez terminado el Lavatorio de los pies por S. Ilma, subió al púlpito de la Catedral el predicador cuaresmal, R. P. Augusto Hüpfeld, S. J., para pronunciar su sermón, basado en las palabras del Evangelio según San Lucas: «Haced esto en memoria mía...» sobre el Santísimo Sacramento, considerado como recuerdo del amor que Cristo Jesús nos profesó.

Cuando dos personas que mucho se aman—empezó diciendo—se ven precisadas a separarse para vivir en lejanas tierras, suele dejar, la una a la otra, un recuerdo que sea capaz de conservar siempre vivo el mutuo amor, no obstante la dilatada ausencia. Nuestro amable Salvador, que en todo lo posible se había hecho semejante a nosotros, quiso también acomodarse a esa tendencia de nuestro corazón; y por eso, cuando llegó la hora de su despedida, poco antes de ir a padecer, quiso dejarnos un recuerdo, y éste fué el Santísimo Sacramento, contemplado ya en visión profética por David cuando decía: «Recuerdo eterno de sus maravillas dejó nuestro misericordioso y compasivo Señor, dándonos en alimento a los que le temen; y, como el Real Profeta, contemplemos atentamente este maravilloso recuerdo.»

Grandiosos y magníficos suelen ser a veces los recuerdos que unos hombres dejan a otros, y así la Escritura pondera el de la Reina de Sabá a Salomón, y la correspondencia de éste a aquélla; pero ni punto de comparación tienen con el que nos hizo Jesús en la Eucaristía. Porque los recuerdos de los hombres son materiales y pasajeros, y el de Jesús es espiritual y eterno; los de aquéllos son inanimados e incapaces de entrar en nuestro corazón, y el de Cristo es vivificado por El mismo y no sólo penetra en nuestro interior, sino que ilumina, corrobora y transforma todo nuestro ser; los de nuestros semejantes no impiden el paso al olvido y el desamor, y el de Jesucristo eleva nuestro pensamiento, da calor al afecto y estrecha más y más el vínculo de la íntima unión.

Soledad de María

¡Oh, cuán triste y afligida María Virgen está!
Retirada en el Cenáculo, en profunda soledad,
¡pobre Madre! allí medita
hecha de aflicción un mar.

A su Jesús, entre bestias nacer contempla en Judá; al presentarle en el Templo su muerte le anunciarán; para librarle de Herodes logra al desierto marchar, y en Egipto siete años vive en cruel necesidad. Vuelve a Nazareth, su patria, con su Hijo al Templo ya; al salir, ¡oh dura pena! no le acierta a encontrar; llorando ya por las calles: «Amor mío ¿dónde estás? muéstrame esos tus ojos, de dulce y santo mirar; que sin ti, luz de mi vida, el dolor me matará.» Tres días pasa y tres noches: no tiene igual su penar.

Más tarde, hacia el Calvario, cual si fuera un criminal descubra a su dulce Amado que Cruz arrastrando va, mientras vil turba le insulta con inaudita crueldad: oye que en la Cruz le clavan, en ella le ve espirar; muerto, su cuerpo cobija junto al seno virginal, contemplando desangrada de Jesús la humanidad; y quitando las espigas de aquella fúnebre faz. Entre aromas y en sudario nobles le van a enterrar; baja entonces la colina con las Marías y Juan, y se aleja pobre M. del sin su Amante celestial; blanca la tez, como el lirio, y en terrible soledad llora del Hijo la muerte, y en su deliquio sin par besa las cuerdas, los clavos, corona y lanza fútil que perforando el costado sangre y agua hizo saltar. Cual tortolilla en el bosque, así lamenta su mal. Venid, hijas las de Sion, la pura frente enjugada de la Madre adorada; ved esa pávida faz, ved esa sola manifiesta la congoja funeral de una viuda que agoniza en profunda soledad. Sintiendo que siete espadas su alma transpanan ya, ¡cómo no muere de pena, cual víctima sobre el altar!

María I. Cortés

El Jueves Santo

En la Basílica

A las nueve y media de la mañana empezó en la Basílica la festividad de Jueves Santo con el canto de Horas Menores.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo celebró después, de Pontifical, la función propia del día, y bendijo solemnemente los Santos Oleos con la magnificencia y abundancia de personal propias de esta Basílica.

Asistió al acto, comulgando después del Clero, el Ayuntamiento de esta ciudad, presidido por el primer teniente de Alcalde, Sr. Conde de Olocau, y representado por los concejales Sres. Font y Peña, Carbonell, Barrera, Obrador, Bannasar, Brondo, Mir, Font y Arbós, Llabrés, Villalonga y Olivar, Pérez, Suau, Forteza y Rey, Giménez y Servera.

Se cantó *Kirie* y *Gloria* de Perosi; el *Credo* de la Misa *Oh quam gloriosum*, de Victoria; y el *Sanctus* y *Agnus Dei* de Felice Aneddi. Durante la procesión se cantó el *Sacerdotes Dei* de Ravello.

Después se verificó la procesión para llevar el Santísimo al Monumento, cantándose durante el acto el *Pange lingua* de Palestrina.

Seguidamente hubo Vísperas y denudación de altares.

Asistió a la solemnisísima función extraordinario concurso de fieles.

Por la tarde, a las cuatro, se celebró la tierna ceremonia del Lavatorio de los pies, se pronunció el sermón del Mandato, cuyo extracto publicamos en otro lugar de este número, y tuvo lugar el Oficio de Tinieblas.

Luego el Rvmo. Sr. Obispo y el Ilmo. Cabildo se colocaron junto al Monumento para presenciar el paso de la procesión.

Visitando Monumentos

Terminados los oficios divinos en la Catedral, el Ayuntamiento en corporación visitó diferentes Monumentos.

Lo propio hizo, al medio día, el Excmo. Sr. Capitán general, a quien acompañaban el Gobernador Militar, el general Ripoll y los primeros jefes de los diferentes cuerpos de esta guarnición.

Por la noche, después del paso de la procesión por el interior de la Basílica, el Rvmo. señor Obispo y el Ilmo. Cabildo visitaron también varios sagrarios.

Durante todo el día se vieron todos los Monumentos visitadísimo.

La procesión

Por la tarde, a las cinco y media, salió de la iglesia del Hospital la procesión de costumbre, recorriendo el itinerario previamente fijado.

En todas las calles del tránsito había numerosísimo público. Los balcones y ventanas estaban también ocupados.

La procesión resultó muy lucida.

Abrió la marcha la guardia municipal montada, tras de la cual iban los tambores del Ayuntamiento.

Seguían luego gran número de hombres con el traje de penitente, intercalados entre los cuales eran llevados en andas los Pasos.

Iban también en la procesión la banda de música de la Casa de Misericordia, dirigida por don Baltasar Moya; la «Banda Mallorquina», dirigida por don Andrés Gelabert; la «Banda Municipal», dirigida por don Miguel Serra, y el coro de caperuzas del Circolo de Obreros Católicos.

Además, iba una comisión de este Circolo, presidida por su presidente, Sr. Mas...

A continuación iban diez caperuzas con el hábito blanco y negro, llevando gruesos blandones; los bombos del Ayuntamiento, y buen número de marineros de la Armada, presididos éstos por un contramaestre.

Después era llevada en andas la imagen de la Dolores, tras de la que iban comisiones de la «Cruz Roja», de empleados del Ayuntamiento y Diputación, y de jefes y oficiales del Ejército; el Clero y la Cofradía de la Sangre.

Luego era llevada, por señores sacerdotes, la veneranda imagen del Santo Cristo de la Sangre, actuando de Práste el Prior de la iglesia del Hospital, Reverendo señor Binimeles.

Detrás iba el Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcalde, señor Pou, y representado por los señores Conde de Olocau, Carbonell, Barrera, Brondo, Bannasar, Sabater, Font y Arbós, Mir, Villalonga y Olivar, Suau, Llabrés, Giménez, Forteza y Rey, Pérez, Servera y Planas.

Presidía la procesión la Diputación provincial, representada por los diputados señores Feliu, Masanet, Pons, Amer, Socías, Suredda y Llobera y presidida por su presidente, señor Barceló. Con ellos iba el Secretario de dicha corporación, señor Font.

Cerraba la marcha un piquete del Regimiento infantería de Palma, con la banda de música, tambores y cornetas, al mando don Antonio Rosselló.

Notas de sociedad

Enfermos

Se encuentra enfermo el joven don Juan Bestard Maura, hijo del Escribano don Juan.

«Desearnos pronto y total restablecimiento.»

«Ha experimentado ligera mejoría la distinguida señorita doña Concha Henales, hija de nuestro amigo el Depositario del Ayuntamiento, don Antonio.

Celebráramos su completo restablecimiento.»

«Se halla seriamente enfermo en Pollensa el Reverendo señor don Guillermo Vives y Bisáñez, cuyo pronto y total restablecimiento deseamos.»

Recompensas

«Se ha concedido la Cruz de segunda clase del Mérito naval-rojo, pensionada, a nuestros paisanos el capitán de corbeta del «Audaz» don Mariano Sbert Canals, y al capitán de fragata, hoy de navío, que mandaba el «Marqués de la Victoria», don Antonio Montis Alledsalazar, por los servicios prestados en la campaña del Riff y desembarco de fuerzas en Larache.»

De viaje

Ayer tarde se embarcó para Barcelona el Sr. Conde de Imard.

Profesión religiosa

Anteayer, en el Oratorio de la Pura, hicieron su profesión temporal las novicias Regina Concepción Casanova y Alberti, natural de Onteniente, provincia de Valencia, y María Abrines Pons, natural de Britissalem. La primera profesó como Hermana de enseñanza y la segunda como Hermana coadjutora.

Efectuó la ceremonia y pronunció senda plática el Rdo. P. Viladevall, S. J.

Asistió al acto numerosa concurrencia.

Felicitemos a las nuevas Hermanas, a sus familias respectivas y a la Rda. Comunidad de Hermanas de la Pureza de María Santísima.

DEL MAR

Ayer tarde, a las seis y media, salió de nuestro puerto el vapor correo «Balear», dirigiéndose a Barcelona.

«Esta mañana ha llegado, procedente de Valencia, el vapor correo «Cataluña.»

«Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor correo «Ciudad de Palma.»

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Eufrodisio y Deógracias, obispo.

Sábado Santo.—En San Felipe Neri, por la mañana a las seis y media, bendición del fuego, del incienso y del cirio pascual, canto del Exultet, profecías y letanías; y a las ocho, la Misa solemne del día y Comunión general.

En San Francisco, a las siete y media Misa mayor y Comunión general.

En Montesión, a las siete, los Oficios propios de este día. En la misa se dará la Comunión a los fieles.

En el Socorro, a las ocho y media de la mañana, se hará la bendición del agua y del fuego, y seguidamente el Oficio propio del día.

En Capuchinos, a las siete de la mañana, después del Oficio se dará la Comunión a los fieles.

En la Merced, a las siete y media, bendición del fuego, cirio pascual y agua.

En las Reparadoras, a las seis y media los Oficios y se dará la Comunión.

En la Catedral, parroquiales y otras se celebrarán los Divinos Oficios propios del día.

Visita.—A Nuestra Señora de la Cueva Santa, en Sta. Clara.

Sueltos y noticias

Traslado.—Ha sido trasladado a Madrid el agente de vigilancia, segundo jefe de la Inspección de vigilancia de esta provincia, D. Darío Montero.

Robo de gallinas.—La guardia civil del puesto de Luchmayor ha detenido a un joven llamado Guillermo Sastre Oliver, de 18 años de edad y de oficio albañil, autor confeso y confeso de un robo de tres gallinas perpetrado en el predio "San Monjo", enclavado en aquel término municipal.

Reyería.—Han sido puestos a disposición del Juzgado dos sujetos que sostuvieron acalorada reyería en la calle del Call, resultando uno de ellos con una contusión en el ojo izquierdo, que le fué curada en la casa de socorro del Ayuntamiento.

El "Automóvil Club de Mallorca".—El presidente del "Automóvil Club de Mallorca", D. Guillermo Decallar y Montis, nos ha invitado a la excursión automovilista a Sóller que, como ya dijimos, se celebrará el próximo lunes, segunda fiesta de Pascua.

Agradecemos la atención.—La hora de salida será a las diez de la mañana.

Color sano lo dá el Serobiol.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hopital (estomago), Vichy-Célestins (riñones) Vichy-Grande-Grille (hígado).

CENTRO DE ENSEÑANZA

ALORDA-TAIX-GUASP. POU Centro de preparación para —

Oficiales Terceros de ESTADÍSTICA y al cuerpo de

CORREOS Anunciadas para el 2 de Noviembre las oposiciones para oficiales terceros de Administración, y una probable convocatoria en el próximo año para el ingreso al cuerpo de Correos, este Centro abrirá en 1.º del próximo Marzo, un curso de preparación para ambas carreras, con personal competente para ello.

Detalles gratis a quien lo solicite. Para informes: Almadaina, 19, Ent.

PÉRDIDA

El martes día 18 se extravió un bolsillo de plata de señora. Se suplica al que lo haya encontrado lo presente al Centro de Anuncios y se le gratificará.

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Cisnerosenses VULGAR TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARRAS.

Paquetes Pastillas Peretas

1.ª marca: Chocolate de la Trapa 400 gramos, 14, 16 y 24 — 1,25, 1,50, 1,75 y 5,00

2.ª marca: Chocolate de Familia 400 " 14 y 16 " 1,50, 1,75, 2 y 25-20

3.ª marca: Chocolate económico 350 " 1 y 16 " 1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales en Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 retortas. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen taras de encargo desde 50 paquetes al detall principales Ultramarinos.

Imprenta de Felipe Guasp

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Política

Madrid, 20 (16'00)

Romanones al campo

A las once de la mañana ha marchado al campo el Conde de Romanones.

Regresará mañana por la noche. La reapertura de las Cortes.

A pesar de la respuesta del Conde de Romanones, a los conjuncionistas, insistió en asegurar que las Cortes no se abrirán antes del verano.

Madrid, 21 (1'00)

Sin noticias política

Con motivo de la festividad del día y de la ausencia del Conde de Romanones se careció ayer de noticias políticas.

Los centros oficiales, estuvieron desiertos.

La Semana Santa

Madrid, 20 (16'00)

Extraordinarios. — Día desapacible. El Universo, publica un artículo número extraordinario dedicado a la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo.

También publican magníficos extraordinarios los periódicos católicos de esta Corte.

El día es desapacible y triste. Capilla en Palacio. — El Lavatorio.

Limosnas y comidas a los pobres. En Palacio se ha celebrado Capilla pública, con asistencia de los Reyes y la Corte.

El acto se ha visto concurridísimo.

A la una y media ha tenido lugar la ceremonia del Lavatorio.

Luego se han repartido a los pobres de ambos sexos las acostumbradas limosnas y comidas. Los pobres han recibido donativos en metálico.

Templos concurridísimos. Misa pontifical. Todos los templos se ven concurridísimos.

En la Catedral se han celebrado solemnes oficios. El Obispo ha oficiado de Pontifical.

La visita a los sagrarios. — Los periódicos. — Comentarlos desfavorables.

La visita a los sagrarios se verifica con gran animación y orden.

Véase en las calles muchas señoras con mantilla, a pesar de lo desapacible del día.

La mayoría de los periódicos anuncian que no se publicarán mañana.

Coméntase desfavorablemente que no se haya interrumpido durante estos días el tránsito de carruajes.

Madrid, 21 (1'00)

En San Francisco el Grande

En la iglesia de San Francisco el Grande se reunió ayer el Capítulo del Santo Sepulcro para celebrar la festividad de Jueves Santo.

Asistió extraordinaria concurrencia.

La Escolá Chanthorum cantó la Misa y, además, escogidos motetes.

En el momento de alzar la Sagrada Hostia y durante la procesión, la banda de trompetas del Regimiento de Lanceros ejecutó la Marcha Real.

En Palacio. A la ceremonia del Lavatorio de los pies, celebrada ayer en Palacio, asistió numerosísimo público.

Las galerías y el salón de las columnas hallábanse atestados de bote en bote.

Las mujeres lucían la clásica mantilla.

S. M. el Rey vestía el uniforme de Lanceros, ostentando el Collar de Carlos III y el Toisón de oro. Las Infantas iban tocadas con mantillas.

Los Infantes ostentaban sus respectivos uniformes.

La comitiva resultó lucidísima.

Se interpretó la Misa del Maestro Eslava. Durante el ofertorio se interpretaron composiciones de Mozart.

Terminada la Misa, la comitiva se dirigió al salón de las columnas, donde tuvo lugar la ceremonia del Lavatorio de los pies a doce pobres.

La tribuna de los diplomáticos estaba llena completamente; y en la del Gobierno, había los Ministros de Gracia y Justicia, de la Gobernación, de Hacienda, de Marina y de Instrucción pública. La tribuna regia hallábase desanimada, a causa de estar ausentes SS. MM. las Reinas Doña Victoria Eugenia y D.ª María Cristina y los séquito de ambas augustas damas.

El Lavatorio de los pies se verificó con el ceremonial de rúbrica. Asistieron al Rey en esta ceremonia, el Sr. Obispo de Sión, los Marqueses de Viana y de Torrecilla, y los Duques de Béjar y de la Victoria y algunos otros palatinos.

La comida que se dió a los pobres estaba compuesta de doce platos fuertes y doce postres.

El Rey compró luego las comidas a los pobres, cedéndolas a los albañiles y a las tropas que formaban la parada.

En la Catedral. En la Catedral ofició el Ilmo. Señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Asistieron a la función las autoridades.

La Capilla Isidoriana dió un concierto sacro, que resultó lucidísimo.

En el Convento de Comendadoras de Santiago. En el Convento de Religiosas Comendadoras de Santiago se reunió los Caballeros de la Orden.

Presidió la fiesta, que resultó muy brillante, el Sr. Duque de Tovar.

En la Iglesia de la Concepción. En esta iglesia se reunieron los Caballeros pertenecientes a las Ordenes de Calatrava, Alcántara y de la Montera.

En provincias. En todas las provincias se celebró la festividad de Jueves Santo con gran solemnidad y sin incidente alguno.

En Barcelona. Con motivo de la festividad de Jueves Santo, se habían adoptado en Barcelona grandes precauciones.

No se registró ningún incidente. Madrid, 21 (3'30)

En El Ferrol. El Ferrol. — A pesar del malísimo tiempo que reinaba, las fiestas de Jueves Santo se vieron animadísimas.

Todos los templos, se vieron llenos de fieles.

A la iglesia de San Francisco asistieron representaciones del Ejército, presididas por el Contra-Almirante señor Regalado y el Gobernador Militar.

Fuerzas de Infantería de Marina y de Artillería dan guardia de honor al monumento de dicha iglesia.

En Cádiz. Cádiz.—Han desembarcado las fuerzas de la escuadra de instrucción, visitando diferentes sagrarios.

En la Catedral ha tenido lugar la ceremonia del Lavatorio de los pies. Igual ceremonia, con una comida servida por señoritas, se ha celebrado en la iglesia del convento de Padres Dominicos.

De Córdoba. El Obispo continúa en grave estado.

Córdoba.—Después de recibir el Viático, el Obispo experimentó ligera mejoría.

No obstante, continúa la extrema gravedad del enfermo, quien inspira gran inquietud a causa de su avanzada edad.

Madrid, 21 (1'00)

De Tortosa. Guardabarreras muerto por un tren.

Tortosa.—Ayer por la tarde un tren de mercancías arrolló al guardabarreras Tomás Martín, matándole en el acto.

El desgraciado sujeto deja a cinco hijos en la miseria.

De Cádiz. El "Infanta Isabel".

Cádiz.—Procedente de Escocia, llegó ayer el nuevo trasatlántico "Infanta Isabel".

El miércoles hará las pruebas oficiales.

Su marcha regular es de veinte millas por hora.

Va al mando del experto capitán Deschamps.

De Girona. Colisión entre carabineros y contrabandistas. Un muerto y dos heridos.

Girona.—Ayer un grupo de contrabandistas intentó hacer un alijo de tabaco, en la playa de Lloret Mar, pero fué sorprendido por los carabineros, entablándose entre los dos bandos una colisión, de la que resultaron un contrabandista muerto y dos heridos.

Los demás huyeron.

Los carabineros lograron apresar 50 bultos de tabaco de gran valor.

De Murcia. Incendio en una fábrica. Murcia.—Un horrible incendio ha destruido una fábrica de harinas.

Las pérdidas son enormes. Desde los primeros momentos el fuego adquirió grandes proporciones, propagándose a una posada contigua.

Afortunadamente, no se registraron desgracias personales.

De San Sebastián. Llegada del Subsecretario de Hacienda. Mañana marchará a Biarritz.

Incendio en un caserío. San Sebastián.—Un gran incendio ha destruido completamente el caserío de Aguinaga.

No ocurrió ninguna desgracia personal. Logróse salvar el ganado.

Las pérdidas materiales son enormes. Madrid, 21 (3'30)

De San Sebastián. Riña. — Un herido gravísimo.

San Sebastián.—Por cuestiones amorosas riñeron ayer los jóvenes Esteban Andrade y Alberto García.

Este disparó dos tiros contra Esteban Andrade, el cual hallábase gravísimo.

El agresor se dió a la fuga, siendo detenido por la guardia civil en la estación de Tolosa.

En Murcia. Murcia.—En la Catedral, un joven tenor ha cantado el "Miserere" del Maestro Mariano García.

A las cuatro de la tarde, el señor Obispo verificó la ceremonia de lavar los pies a doce pobres, socorriéndoles después.

El Prelado, acompañado de los Seminaristas, recorrió varios sagrarios, figurando entre ellos el de San Agustín.

De Córdoba. El Obispo continúa en grave estado.

Córdoba.—Después de recibir el Viático, el Obispo experimentó ligera mejoría.

No obstante, continúa la extrema gravedad del enfermo, quien inspira gran inquietud a causa de su avanzada edad.

Madrid, 21 (1'00)

De Tortosa. Guardabarreras muerto por un tren.

Tortosa.—Ayer por la tarde un tren de mercancías arrolló al guardabarreras Tomás Martín, matándole en el acto.

El desgraciado sujeto deja a cinco hijos en la miseria.

De Cádiz. El "Infanta Isabel".

Cádiz.—Procedente de Escocia, llegó ayer el nuevo trasatlántico "Infanta Isabel".

El miércoles hará las pruebas oficiales.

Su marcha regular es de veinte millas por hora.

Va al mando del experto capitán Deschamps.

De Girona. Colisión entre carabineros y contrabandistas. Un muerto y dos heridos.

Girona.—Ayer un grupo de contrabandistas intentó hacer un alijo de tabaco, en la playa de Lloret Mar, pero fué sorprendido por los carabineros, entablándose entre los dos bandos una colisión, de la que resultaron un contrabandista muerto y dos heridos.

Los demás huyeron.

Los carabineros lograron apresar 50 bultos de tabaco de gran valor.

De Murcia. Incendio en una fábrica. Murcia.—Un horrible incendio ha destruido una fábrica de harinas.

Las pérdidas son enormes. Desde los primeros momentos el fuego adquirió grandes proporciones, propagándose a una posada contigua.

Afortunadamente, no se registraron desgracias personales.

De San Sebastián. Llegada del Subsecretario de Hacienda. Mañana marchará a Biarritz.

Incendio en un caserío. San Sebastián.—Un gran incendio ha destruido completamente el caserío de Aguinaga.

No ocurrió ninguna desgracia personal. Logróse salvar el ganado.

Las pérdidas materiales son enormes. Madrid, 21 (3'30)

De San Sebastián. Riña. — Un herido gravísimo.

San Sebastián.—Por cuestiones amorosas riñeron ayer los jóvenes Esteban Andrade y Alberto García.

Este disparó dos tiros contra Esteban Andrade, el cual hallábase gravísimo.

El agresor se dió a la fuga, siendo detenido por la guardia civil en la estación de Tolosa.

En Murcia. Murcia.—En la Catedral, un joven tenor ha cantado el "Miserere" del Maestro Mariano García.

A las cuatro de la tarde, el señor Obispo verificó la ceremonia de lavar los pies a doce pobres, socorriéndoles después.

El Prelado, acompañado de los Seminaristas, recorrió varios sagrarios, figurando entre ellos el de San Agustín.

De Córdoba. El Obispo continúa en grave estado.

Córdoba.—Después de recibir el Viático, el Obispo experimentó ligera mejoría.

No obstante, continúa la extrema gravedad del enfermo, quien inspira gran inquietud a causa de su avanzada edad.

Madrid, 21 (1'00)

De Tortosa. Guardabarreras muerto por un tren.

Tortosa.—Ayer por la tarde un tren de mercancías arrolló al guardabarreras Tomás Martín, matándole en el acto.

El desgraciado sujeto deja a cinco hijos en la miseria.

De Cádiz. El "Infanta Isabel".

Cádiz.—Procedente de Escocia, llegó ayer el nuevo trasatlántico "Infanta Isabel".

El miércoles hará las pruebas oficiales.

Su marcha regular es de veinte millas por hora.

Va al mando del experto capitán Deschamps.

De Girona. Colisión entre carabineros y contrabandistas. Un muerto y dos heridos.

Girona.—Ayer un grupo de contrabandistas intentó hacer un alijo de tabaco, en la playa de Lloret Mar, pero fué sorprendido por los carabineros, entablándose entre los dos bandos una colisión, de la que resultaron un contrabandista muerto y dos heridos.

Los demás huyeron.

Los carabineros lograron apresar 50 bultos de tabaco de gran valor.

De Murcia. Incendio en una fábrica. Murcia.—Un horrible incendio ha destruido una fábrica de harinas.

Las pérdidas son enormes. Desde los primeros momentos el fuego adquirió grandes proporciones, propagándose a una posada contigua.

Afortunadamente, no se registraron desgracias personales.

De San Sebastián. Llegada del Subsecretario de Hacienda. Mañana marchará a Biarritz.

Incendio en un caserío. San Sebastián.—Un gran incendio ha destruido completamente el caserío de Aguinaga.

No ocurrió ninguna desgracia personal. Logróse salvar el ganado.

Las pérdidas materiales son enormes. Madrid, 21 (3'30)

De San Sebastián. Riña. — Un herido gravísimo.

San Sebastián.—Por cuestiones amorosas riñeron ayer los jóvenes Esteban Andrade y Alberto García.

Este disparó dos tiros contra Esteban Andrade, el cual hallábase gravísimo.

El agresor se dió a la fuga, siendo detenido por la guardia civil en la estación de Tolosa.

Los médicos dicen que le han vuelto las fuerzas.

Sofía.—En contra de las afirmaciones que se han hecho en Constantinopla, fueron los turcos quienes resultaron derrotados ayer.

El ejército búlgaro dispersó a cinco divisiones turcas, causándoles bajas de consideración.

Madrid, 20 (16'00)

Se ha comprobado. —Aspecto tristísimo de Atenas.

Atenas.—Se ha comprobado que el asesino del Rey Jorge es anarquista exaltadísimo.

La población ofrece tristísimo aspecto: los comercios y teatros están cerrados; los edificios particulares, además de los públicos, ostentan negros crespones.

El anuncio de la noticia al Príncipe heredero. —Emocionante escena. —Entrevista conmovedora.

Atenas.—Telegramas de Janina refieren la emocionante escena que se produjo al recibir el Príncipe heredero la noticia del asesinato de su padre.

El coronel Doussanlis le anunció que tenía que comunicarle una importante y tristísima noticia. El Príncipe preguntó si procedía de Salónica, contestándole afirmativamente el coronel.

Este le entregó enseguida el telegrama que contenía la noticia. El Príncipe, anonadado, prorumpió en llanto.

Momentos después, marchó el Príncipe a comunicar la noticia a su hermana.

La entrevista de ambos fué extremadamente conmovedora.

Nuevo generalísimo del ejército griego.

Atenas.—En sustitución del Príncipe heredero, ha sido nombrado generalísimo del ejército griego el general Danglis.

Llegada del Príncipe heredero a Atenas. —Ha llegado el Príncipe heredero.

La multitud le esperaba a la entrada de la población.

El Príncipe llegó en automóvil con la Princesa María y otros Príncipes.

El nuevo Rey Constantino jurará mañana.

Precauciones en Salónica. Salónica.—Se han tomado precauciones para evitar que la multitud asalte la cárcel y lynche al anarquista regicida.

Madrid, 21 (3'30)

En la Cámara francesa. —Funeral. París.—Al abrirse la sesión de la Cámara, el Presidente de la misma pronunció un discurso elogiando al Rey Jorge de Grecia y protestando energicamente contra el asesinato.

El sábado se celebrarán en esta capital solemnes funerales por el alma del Rey de Grecia.

Del Extranjero. Madrid, 21 (1'00)

De Roma. —Representante de Italia en el Congreso de educación popular.

Roma.—El profesor Pulle ha sido designado para representar a Italia en el cuarto Congreso de educación popular que ha de celebrarse en Madrid.

Madrid, 21 (3'30)

Más de Roma. —El Papa abandona el lecho.

Roma.—El Pontífice, hoy abandonó la cama para comer.

PÉRDIDA

Habiéndose extraviado en el día de ayer, por la tarde, un reloj-pulsera de oro, desde la calle de Salas, San Felipe, Borne, Mercado y Rambla, se suplica a la persona que lo haya encontrado, lo devuelva en la Rambla, 40-entresuelo izquierda (Pabellones) donde se gratificará el hallazgo.

LA VOZ DEL PULPITO

SEMANARIO ILUSTRADO De venta en la librería de Guasp, Morey 6.

Fábrica de Productos Químicos de Ripoll Hermanos S. en C. Despacho: Conquistador, 5.—Fabricación: Calle Fábrica, 31. Santa Catalina.—PALMA

ABONOS QUÍMICOS Y NITRICO de todos graduaciones.

Superfosfatos.—Sulfatos de Amónico, Hierro y Cobre.—Cloruro y Sulfato de Potasa.—Nitrato de Sosa.—Abonos completos especiales para cada cultivo. Laboratorio Químico para el análisis de tierras.

Superfosfatos.—Sulfatos de Amónico, Hierro y Cobre.—Cloruro y Sulfato de Potasa.—Nitrato de Sosa.—Abonos completos especiales para cada cultivo. Laboratorio Químico para el análisis de tierras.